

COMENTANDO

Cuando los Estados Unidos cotizan el trigo puesto en España a diez dólares piden algunos agricultores españoles setenta y siete pesetas en granero

«HORSEA, 6. — Los informes de Norteamérica y del Canadá indican que el precio del trigo, influido por las favorables noticias sobre una cosecha muy abundante, está bajando continuamente, pudiendo esperarse que en el curso del próximo mes, la baja siga aún más.

Se espera que esta baja del precio permitirá al Gobierno británico suprimir la cantidad concedida para pagar la diferencia entre el coste y el precio a que la harina ha de ser vendida al público. El inspector de Vivieres afirma que desde marzo del año próximo, si esta baja se mantiene, será suprimido el anticipo gubernamental y central sobre los precios.»

A la misma hora en que llegaba a España el anterior telegrama, llegaban otros dos, uno de Nueva York y otro de Córdoba. En el primero se decía que el precio del trigo americano franco bordo puerto atlántico era de 10 dólares. En el segundo se daba la noticia de que en Córdoba, provincia eminentemente triguera, no podían molinar las fábricas por falta de trigo, y que sería necesario incautarse del cereal con la Guardia Civil. Otras noticias, además de que se está vendiendo trigo de mediana calidad, a setenta pesetas, y aun aseguran que algunas partidas han sido vendidas a setenta y cuatro pesetas, y que ahora piden a setenta y siete pesetas en muchos pueblos de Córdoba.

*

No soy sospechoso, pues siempre he dicho que no era posible arruinar a la Agricultura, y siempre he pedido que la tasa del trigo fuese elevada; pero de esto a lo que sucede hay una enorme distancia, pues una cosa es vender a precio remunerador y otra abusar de las circunstancias anormales para vender a precio excesivo.

Los Estados Unidos están vendiendo en Europa sus trigos a 10 dólares, después de pagar el transporte en América hasta puerto, la carga y el flete hasta Europa. La Argentina vende también sobre la cosecha próxima a un tipo casi análogo, y todos los países trigueros ofrecen cotizaciones parecidas, excepto España, en donde para desgracia nuestra se vende en granero más caro de lo que cuesta el trigo extranjero traído a España y vendido sobre vapor. Al mismo tiempo que eso sucede, no hay medio de poder comprar a precio más reducido ni un solo vagón de trigo, y se dan casos tan insólitos como el de Córdoba, donde apenas hay trigo para molinar. De otras provincias trigueras llegan iguales noticias, y todo indica que los agricultores no venderán su trigo a precio razonable, a menos de que el Gobierno se

decida a incautarse de las existencias empleando la fuerza, decisión que no es probable, pues la indisciplina social es tan grande como grande es la debilidad de los gobernantes y el temor a producir conflictos de orden público.

*

La realidad es que no hay trigo para fabricar harina, ni aun en las provincias trigueras. Frente a esa realidad, que nadie podrá poner en duda, hay otra realidad: la conducta del Gobierno. Para el Gobierno no existe más problema que el de Barcelona y el de Madrid. Al resto de España, que lo parta un rayo, como vulgarmente se dice. Con tal de que el orden público no se altere en las capitales citadas, le tiene sin cuidado cuanto suceda en el resto de España, y lo mismo le importa que haya trigo como que no lo haya. Es decir, que por un lado deja que los agricultores vendan al precio que les dé la gana, y por otro se cruza de brazos, y sin más preocupación que Madrid y Barcelona, deja que cada día se complique más el problema del pan, problema que si Dios no lo remedia producirá en plazo no lejano males sin cuento.

Huelva, Málaga, Almería, Cartagena, Valencia y las provincias cántabras tie-

nen ese problema planteado en términos de inaplazable urgencia. El Sr. Espada dice a quienes le van a pedir trigo que lo compren en España, y cuando se le dice que no lo venden a menos de setenta y siete pesetas, replica que se incauten de él. ¿Cómo demonios van a incautarse de él si en algunas provincias no hay un solo vagón? ¿Cómo va a incautarse Valencia, por ejemplo, del trigo de Albacete, o Málaga del de Córdoba, si las incauciones sólo son permitidas para las necesidades de la respectiva provincia? El Sr. Espada dice, y con razón, que el aprovisionamiento de trigo nacional depende del ministerio de la Gobernación, ya que ese ministerio es el que tiene autoridad directa sobre los gobernadores; pero olvida que no se pueden decretar incauciones de una provincia para otra. Y una de dos, o se varía la legislación, o se provee de trigo exótico a las provincias que no lo tengan nacional.

Lo que es absurdo es continuar con este régimen inconcebible, y preferible sería que se incautase de una vez el Gobierno de las fábricas y molineras por su cuenta, pues no cabe en cabeza humana que a fábricas que pueden molinar seis mil toneladas mensuales se les den quinientas o mil. No comprende el Gobierno que este régimen puede conducir solamente a un desastre social y que vamos a salir a motín diario, motines que se sabe cómo empiezan, pero no cómo acaban?

Todo cuanto sucede es absurdo: desde el precio que se consiente tenga el trigo, hasta la inconcebible pasividad del Gobierno, atento sólo a que Barcelona y Madrid tengan el pan barato, gastando solamente en ellas siete u ocho millones de pesetas cada mes.

JUAN DE ARAGON

Memorias de la Emperatriz Eugenia

En el último número de la *Revue de Paris* se termina la publicación de los extractos del libro de Agustín Filón *La Emperatriz Eugenia*.

Después del capítulo «El 4 de septiembre», del que hemos traducido algunos párrafos, siguen otros titulados: «M. Regnier», «La Emperatriz y la capitulación de Sedán» y «La vida en Chiselhurst», en el que se cuenta la vida que hizo la Emperatriz a su llegada a Inglaterra.

«Desde que desembarcó en Hastings, la Emperatriz recibió amables ofertas, poniendo a su disposición espléndidas residencias particulares. La Emperatriz aceptó la de un señor Strode, y se instaló en Chiselhurst, en una finca llamada «Camden-Place».

El autor describe la finca y copia una nota del mismo Emperador, en la que se narra la primera visita que la Reina de Inglaterra les hizo en la primavera del año 1871.

«A las cuatro entró el tren en Chiselhurst. La Reina, el Príncipe Leopoldo y la Princesa Beatriz subieron a un coche, tirado por cuatro caballos grises, dirigiéndose a «Camden-Place». En otro coche iban lady Ely y lady Waterpark. Al llegar a la puerta de la «villa», la Reina fué recibida por el Emperador, la Emperatriz y el Príncipe imperial, y, según cos-

tumbre, abrazó efusivamente a sus augustos huéspedes. El Emperador y el Príncipe besaron respetuosamente la mano de la Reina.

Después de una media hora de conversación, la Reina entró en el primer salón, dirigiendo algunas palabras a las personas que vivían en «Camden-Place» con el Emperador, y la marcha se realizó en el mismo orden.

Se puede decir que la multitud, atraída de lejos para ver a la Reina, quería con su entusiasmo demostrar, no solamente su respeto hacia la Soberana, sino también aprobar el paso dado por la Reina que, apenas de vuelta de un largo viaje, no había vacilado en molestarse para venir a dar una prueba de simpatía a los desterrados de «Camden-Place».

Esta fué la primera de una larga serie de visitas regias; primero, a «Camden-Place», y más tarde, a Farmborough. La amistad entre la Reina Victoria y la Emperatriz Eugenia debía durar aún treinta años, sin que la menor nube la haya jamás empañado. Era completamente diferentes de carácter y de costumbres y los años hicieron aún más sensible el contraste. La Reina, laboriosa y metódica, deseosa de almacenar hechos en su espíritu y de colocarlos ordenadamente. La Emperatriz, espontánea, como todos los de su raza, incapaz de un esfuerzo continuado y regular, pronta a percibir la verdad, que no hubieran podido descubrir ojos menos expertos, perdiéndola en seguida de vista. Una, reservadísima; la otra muy imprudente; pero ambas incapaces de mentir. Llegaban a la edad en donde lo único que se estima es la sinceridad.»

Monsieur Filón da detalles de cómo se deslizaban los días en «Camden-Place». «La Emperatriz—prosigue—salía algunas tardes de Chiselhurst para excursiones más o menos lejanas. La acompañó en una interesantísima visita a la cárcel de Woking, en donde fué reconocida por un desgraciado francés que había servido en nuestro ejército de Italia y que expiaba, con no sé cuántos años de prisión, el crimen de haber robado un par de botas en la puerta del cuarto de un hotel. La Emperatriz consiguió el indulto de este hombre. Otro día la acompañó a la iglesia de jesuitas, situada en Farm Street. Mientras estaba en el confesionario, alguien se puso a improvisar en el órgano, enterándose de que era Gounod. La impresión que experimentó fué profundísima.

El tren de las tres traía siempre un gran número de amigos, y los salones se llenaban. Un día, Nilsson cantó durante toda la tarde en el «hall»; otro día, Sullivan, que fué presentado por madame Conneau, improvisó en el piano durante varias horas. La Patti también venía, pero en calidad de marquesa, y su voz no resonó jamás en el «hall» de «Camden».

El año 1871 la Emperatriz hizo un viaje por España, del que regresó en el mes de diciembre. En el verano de 1872 la Emperatriz veraneó en Brighton.

El Emperador salía poco de casa, y la Emperatriz no se separaba del Emperador. Regresaron a «Camden» en los primeros días de octubre. En aquella época el estado de salud de Napoleón III se agravó hasta tal punto, que fué necesario someterle a una operación quirúrgica, de resultados de la cual debía sucumbir.»

El volumen de M. Agustín Filón termina con los cuatro siguientes capítulos: «El 9 de enero de 1873», «La Emperatriz se eclipsa», «La peregrinación de Itelezi» y «Cuarenta años de silencio»

DESPUES DEL TRANCE RECONCILIACION

(De nuestro redactor en Londres)

De momento, y por desgracia, no hay muchas probabilidades de que prevalezca en Europa una política de reconciliación. Lenin en el Kremlin es la Tercera Internacional, que ha definido la lucha de clases diciendo que es la guerra civil; Lenin en el Kremlin es la guerra civil en Europa. Millerand en el Eliseo es el cumplimiento íntegro del Tratado de Versalles, y el cumplimiento literal del Tratado de Versalles es la imposibilidad de que Alemania se reconstituya. Los franceses pueden decir, y con justicia, que la culpa es de los norteamericanos, que fueron los que primero se negaron a firmar el Tratado americanoanglofrancés, por el que los Estados Unidos e Inglaterra se comprometían a defender a Francia en el caso de que la volviese a agredir Alemania. ¿Qué otra garantía puede ahora tener Francia sino la de impedir que Alemania se reconstituya?

Dada esta política, nadie puede predecir lo que ocurrirá. Alemania no puede, en efecto, ni reconstituir su industria, ni siquiera procurarse los alimentos necesarios para que sus hijos puedan comer lo suficiente. No puedo medir la resistencia espiritual y orgánica de la raza alemana. Me niego a creer que los hombres más cultos de Europa se dejen morir de hambre sin que antes de que les llegue la hora suprema no salgan de Alemania iniciativas que sorprendan al Mundo. Pero la situación de Alemania es muy mala. El doctor Helfferich, su ex ministro de Hacienda, acaba de hacer declaraciones, en las que ha dicho que el actual presupuesto del Imperio alemán se cerrará con un déficit de 56.000 millones de marcos. La deuda del Imperio, que era en julio de 210.000 millones de marcos, ha subido desde entonces a 242.000 millones, y si a éstos se añaden los miles de millones debidos a los Estados alemanes por la incautación de los ferrocarriles y por las pensiones de guerra, se llega a una cifra total de 283.000 millones de marcos de deuda, cifra más que doble que el valor total de la riqueza que antes de la guerra se calculaba a Alemania, y doble que su deuda de hace dos años, cuando se firmó el armisticio. El importe de billetes de Banco en circulación es de 72.000 millones de marcos, cuando no era más que de 8.000 millones en tiempo de paz. «Alemania no puede pagar sus gastos», es la conclusión a que llega el doctor Helfferich, y mucho menos las indemnizaciones de guerra, añadirá el lector.

Pero no estará sola Alemania en su miseria. Un financiero holandés, el doctor Vissering, ha leído en la Conferencia Financiera de Bruselas una declaración en la que se decía que si los Estados Unidos, que han reunido en sus cajas las cuatro quintas partes del oro del Mundo, insisten en hacerse pagar puntualmente por sus deudores, en vez de concederles largos créditos, el hogar de la vieja civilización tendrá que convertirse en un infierno. La Conferencia recibió esta declaración con unánime aplauso; pero si las naciones europeas no se reconcilian, no sé que puedan hacer nada para defenderse contra la codicia norteamericana, ni aun se me figura que su protesta tiene autoridad.

En esa misma Conferencia ha dicho un delegado italiano, el Sr. Quartieri, que es uno de los industriales cuyas fábricas se han visto recientemente ocupadas por los obreros, que una de las principales causas de los actuales disturbios consiste en que las naciones que poseen monopolios

naturales se están aprovechando de las actuales circunstancias para forzar los precios todo lo que pueden, con lo que se aludía, entre otras cosas, a los precios que Inglaterra está cobrando por sus carbones, y que los italianos tienen que pagar, porque el precio que los ingleses pagan por su carbón es mucho menor del que hacen pagar a las naciones extranjeras, lo mismo cuando son aliadas que cuando neutrales, lo cual hizo decir al Sr. Quartieri que una ola de egoísmo está pasando por el Mundo.

En otros continentes marchan mejor las cosas. En el año que acabó el 30 de junio, las exportaciones de los Estados Unidos fueron de dólares 4.800 millones, mientras que en 1914 no habían llegado a dólares 2.000 millones, y las importaciones habían bajado en ese tiempo a dólares 1.200 millones desde dólares 2.300 millones. También el Japón ha visto cuadruplicarse sus exportaciones de seda en el período de los seis años últimos. También la China ha triplicado sus exportaciones en ese tiempo y ha empezado a exportar carbón a Europa. Pero lo que estas cifras significan es que es imposible que Europa recupere su antiguo monopolio industrial. El Mundo entero se está industrializando. Las naciones ayer más atrasadas no se resignan, y hacen bien, a seguir siendo mero mercado de las más adelantadas.

Sobran en Europa cien millones de bocas. Sólo un milagro de cooperación podría transportarlas adonde no sobrasen. Es posible que las epidemias, que se han enseñoreado del Oriente de Europa, resuelvan la cuestión. Es posible que todo ello acabe en una nueva guerra, a pesar de que la política francesa no se cuida sino de impedir a toda costa que los alemanes vuelvan a hallarse en condiciones de poder hacer la guerra. Es también posible que se encomiende la solución al tiempo. Que emigre el que pueda; que se continúe batallando en la Europa Oriental; que siga muriendo mucha más gente que la que nace; que se vayan abandonando los cuidados de la cultura superior por considerárselos, como ya se hace en Alemania, lujos insoportables para una Humanidad empobrecida; que acontezca en toda Europa lo que vio España suceder en el curso del siglo XVII, que fué el de su despoblación y decadencia. Y es posible que no tenga remedio, hágase lo que se haga; pero sería gran vergüenza que por fidelidad a sus resentimientos dejases de concertarse los pueblos europeos para oponer un frente más energético al peligro común, que ya no es Alemania, como en 1914, sino el hambre.

RAMIRO DE MEZTU

La Conferencia financiera internacional

El viernes se celebrará la sesión de clausura: : : :

Bruselas, 8.—La Comisión del Crédito internacional continúa sus discusiones a propósito de los diversos proyectos presentados. Aunque las deliberaciones han sido secretas, se cree que la solución que se adoptará se inspirará en gran parte en la gestión presentada por Ter Meulen, delegado holandés. La Asamblea se reunirá en sesión plenaria hoy jueves y la sesión de clausura se celebrará en la mañana del viernes. (Agencia Radio.)

LA SITUACIÓN DE ESPAÑA

HABLA EL CONDE DE ROMANONES

Entrevi con un periodista suizo : : : :

Biarritz, 8.—En una entrevista concedida a un redactor del *Diario de Ginebra*, el conde de Romanones ha hecho las siguientes declaraciones sobre la situación interior de España: «España tiene ciertamente motivos de preocupación, porque sufre, como todos los demás pueblos, las consecuencias de la guerra. Además, el problema social se presenta allí con las complicaciones que han determinado sus elementos terroristas, salidos de los antiguos círculos anarquistas.

Estos elementos son los peores enemigos de la clase obrera, pues por su culpa ha encontrado ésta algunos obstáculos a la realización de sus justas reivindicaciones. Si el sindicalismo no estuviera enturbiado por estos elementos, para quienes la violencia es el único procedimiento, largo tiempo haría que la clase obrera habría tenido la satisfacción de ver reconocidos muchos de sus derechos. Lo que no quiere decir, sin embargo, que esté todavía privada de las condiciones admitidas por la legislación social moderna.

La mayoría de las concepciones son hoy realidad, gracias a la buena voluntad de los

Poderes públicos; pero es evidente que el progreso sería infinitamente más acentuado si los terroristas renunciaran a los atentados, cuyas primeras víctimas son, sin duda alguna, los mismos obreros.

A pesar de este efecto negativo, es indiscutible que la situación actual de España permite tener gran confianza en su porvenir. La producción nacional aumenta de día en día de una manera considerable. Los procedimientos de la agricultura y los empleados en la extracción de la riqueza minera se han perfeccionado rápidamente. Las Industrias se desarrollan y multiplican. El comercio terrestre, lo mismo que el marítimo, marca un progreso sensible, y se puede afirmar que España está en excelente camino.

Yo soy un partidario decidido de la doctrina que se apoya en la interpretación económica de los hechos; y cuando observo esta creciente prosperidad de mi país, debida al trabajo de sus hijos, no puedo renunciar a mi confianza de siempre en los destinos de España. Estoy persuadido de que terminará este período de decadencia, que largas series de fatalidades históricas le han impuesto.

La Historia se repite... (Agencia Radio.)

BUEN REMEDIO



—Esa lata que siempre lleva el señor se ha subido.
—Pues que la baje el chico.

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

LA PAZ EN ORIENTE

Ya ha quedado concertado el armisticio entre polacos y rusos en la Conferencia de Riga. Las negociaciones para una paz definitiva se celebrarán, según se anuncia, en Londres o en París.

Polonia ha obtenido un éxito. De las noticias que llegan, los bolcheviques cedieron en el asunto de la Galitzia oriental, la cual no será tocada en el Tratado, por considerarlo Polonia fuera del interés de Rusia. La nueva frontera polaca comenzará en Drissa, yendo en dirección Sur hasta Laronoucs, donde corre a lo largo del antiguo sistema de trincheras alemanas, torciendo después en dirección Sur, pasando por Starke y Kovno. El importante ferrocarril de Viena a Kovno quedará bajo el dominio polaco. Un nuevo «pasillo polaco» da a dicho país acceso a los puertos de mar de la Letonia, aislando en cambio a la Lituania.

Por lo pronto, el armisticio trae la suspensión de las hostilidades entre rusos y polacos. La guerra en la Europa oriental era un foco de incendio peligroso, que bien podía correrse hacia el Occidente. No hay que olvidar que Alemania, no resignada a la derrota, ha venido siguiendo con gran atención el curso de la lucha que se sostenía en su vecindad. El desastre de los ejércitos rojos echó por tierra ciertas esperanzas del militarismo alemán, que soñaba con el desquite, así como desvaneció ciertas ilusiones revolucionarias que se habían formado

elementos de rebeldía en los países occidentales.

Polonia, mediante la ayuda eficaz de Francia, ha obtenido un señalado triunfo. Ahora, en la paz, puede reconstituirse, después de tantos años de guerra, que han quebrantado su economía y han debilitado sus fuerzas. A la Europa occidental, que le devolvió la nacionalidad histórica y rehizo la unidad del antiguo reino dividido, conviene una Polonia fuerte y próspera. Ella servirá de baluarte contra los intentos de una expansión bolchevique y servirá también, colocada a la espalda de Alemania, contra cualquier veleidad belicosa del pangermanismo agresivo.

El aislamiento de Rusia será también provechoso, como su derrota servirá para el derrumbamiento del poderío de los Soviets, poderío que se cimentaba en el terrorismo, llevado a los mayores extremos de violencia. El pueblo ruso no puede resignarse a la situación desesperada que está padeciendo por culpa de los errores del Gobierno de Moscú. El pueblo ruso se dará cuenta de la necesidad en que está de reanudar sus relaciones con los demás países de Europa, para el intercambio comercial que le es indispensable para vivir, ya que con sus propios medios no puede garantizar la satisfacción de sus necesidades.

Y Europa no transige con el desorden ruso y con el régimen tiránico del bolcheviquismo.

RUSIA Y POLONIA

Las negociaciones seguirán en Londres o en París : : : : : :

Riga, 8.—Las negociaciones rusopolacas respecto a los extremos del proyecto de Tratado, que están todavía en litigio, van a continuar en breve plazo en Londres o en París.

La nueva frontera que obtiene Polonia asegura una nueva salida al Báltico por la parte de Lituania.

Es éste un gran éxito de la diplomacia polaca. (Agencia Radio.)

El botín de los polacos Varsovia, 8.—El botín total de los ejércitos polacos se eleva a 223.000 prisioneros rusos, 408 cañones y 900 ametralladoras. (Agencia Radio.)

Londres, 8.—«De cinco mil locomotoras que posee Rusia—escribe el Daily Mail—, cuatro mil están dedicadas a los transportes militares.» (Agencia Radio.)

DE ALEMANIA

Nauen, 8.—La Conferencia del Comité del partido popular alemán, celebrada en Hannover, reelegió a sus antiguos jefes.

La misma Conferencia opina que es dable continuar la actual política de concesiones mutuas mientras siga imposible una coalición de todos los partidos a favor de la reconstrucción del país.

El Comité espera que un día sea posible la cooperación de los socialdemócratas, cooperación que hoy por hoy no es posible.

En una resolución tomada el Comité dice que es necesaria la participación de los obreros en las ganancias y la del Estado en el exceso de ganancias, si bien la iniciativa particular no debe ser restringida mediante experimentos de socialización nuevos y de resultados inciertos. (T. S. H.)

Los demócratas

Nauen, 8.—La Conferencia de los delega-

dos de la organización democrática de Berlín acordó colaborar con los socialistas independientes en la elección de los funcionarios municipales de la línea del extrarradio.

Rechazó enérgicamente la política seguida por la clase media, aspirando llegar al Poder, y condenando al mismo tiempo la agitación comunista a favor de la huelga general, de carácter destructor. (T. S. H.)

El Canal de Kiel

Nauen, 8.—Comentando el hecho de que la Conferencia de embajadores de París ha de dirigir una nueva nota al Gobierno alemán, protestando de la detención de un barco danés, cuya carga de municiones iba destinada a Polonia al atravesar el Canal de Kiel, el diario alemán «Vossische Zeitung» hace constar que hubo dos casos en que barcos neutrales cargados de municiones para Polonia trataron de pasar aquel canal con documentación falsificada.

Dice que, pugnando con la interpretación dada por la Conferencia de embajadores al artículo 380 del Tratado de paz, afirmando que es completamente libre la navegación por el Canal de Kiel, el Gobierno alemán insiste en sus derechos de neutralidad, proclamada con ocasión de la guerra rusopolaca, neutralidad que se refiere al Canal de Kiel lo mismo que a las demás partes de Alemania. (T. S. H.)

POLITICA FRANCESA

Una conferencia París, 8.—Monsieur Georges Leygues, como ministro de Negocios Extranjeros, ha recibido a M. Charles Laurent, embajador de Francia en Berlín. (Agencia Radio.)

En honor de Take Jenesco París, 8.—Monsieur Georges Leygues ha ofrecido en honor de Take Jenesco un almuerzo, al que asistieron varios miembros del Gobierno y numerosas personalidades del mundo diplomático. (Agencia Radio.)

Intensificación del aporvisionamiento : : : : :

París, 8.—Monsieur Lhopiteau, guardase-

Folleton de «La Correspondencia de España».

XAVIER DE MONTEPIN

LOS COMPAÑEROS DE LA ANTORCHA

(Segunda parte de «La Gitana».)

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

—¿Esos dos hombres son esbirros del intendente de Policía.

—No—respondió Coquelicot moviendo la cabeza.

—¿De quién entonces?

—Del que buscamos tan vivamente, y que gracias al hilo conductor que ha caído en nuestras manos, vamos por fin a encontrar al marqués René de Rieux.

Kerjean hizo un gesto de asombro.

—¡Ah!—balbució—¿eso sí que sería soberbio! Si dices verdad, tienes hecha tu fortuna...

—Entonces empiezo desde ahora a considerarme rico.

—Pero te falta darme las pruebas que me has prometido.

—Helas aquí, señor barón.

Coquelicot refirió brevemente de qué

manera había encontrado a Dagoberto en el pasaje secreto algunos minutos antes, el embarazo mal disimulado del enano al verse descubierto, sus torpes respuestas e inverosímiles y su pronta retirada. Añadió que el enano era el compañero del gigante, encargado de proteger al penitente negro, o mejor dicho, al marqués René de Rieux, durante la noche del baile en el Hotel del Diablo.

—Y concienzudamente desempeñó su cometido—añadió al terminar—, pues tengo excelentes razones para estar cierto de lo que digo.

A medida que Coquelicot hablaba, el barón sentía la convicción perfecta de lo que oía.

—Sí... sí...—se decía—, ¡la cosa es evidente! Esos hombres pertenecen a René de Rieux... Por ellos he conocido el secreto de los subterráneos... su filiación entre los Compañeros de la Antorcha; su presencia continua en estos lugares debe ocultar algún plan misterioso, algún complot urdido contra mí... Mi enemigo esperaba una hora oportuna, se conoce... La mía sin duda es la que va a sonar.

Coquelicot, que había aguzado el oído, no había perdido una sola palabra de aquel monólogo pronunciado a media voz.

—¿Qué manda el señor barón?—preguntó.

—Que se apoderen de esos dos hombres—respondió Lucas—, que se les ate de pies y manos y que se les incomunique para que no puedan hablarse. Voy a interrogarlos separadamente.

—Nada más fácil, pero yo no puedo

cas; Richard, ministro de Agricultura; Isaac, ministro de Comercio, y un representante del ministerio de Hacienda, han celebrado en el ministerio de Comercio una conferencia para estudiar los medios de intensificar el aprovisionamiento del país. Estudiaron también las medidas ulteriores que podrán tomarse para limitar el aumento del coste de la vida. Los ministros interesados se reunirán todos los jueves para preparar todas las decisiones que habrán de someter al Consejo de Gabinete los viernes. (Agencia Radio.)

ITALIA Y AUSTRIA

¿Irà Giolitti a Viena?

Roma, 8.—Según *L'Idée Nationale*, el señor Giolitti devolverá, a fines de otoño, al canceller Renner la visita que éste le hizo.

El viaje de Giolitti se celebrará después de la constitución del nuevo Gobierno austriaco. (Agencia Radio.)

La Conferencia financiera

La Comisión de Hacienda pública : : : :

Bruselas, 8.—El informe de la Comisión de Hacienda pública preconiza al principio toda una serie de medidas destinadas a acrecentar la producción, que considera como problema de solución primordial entre todas las medidas que pueden procurar mayor economía. La Comisión recomienda particularmente la reducción de los armamentos.

Expresa el deseo de que el Consejo de la Sociedad de las Naciones confiera lo más pronto posible con los Gobiernos, a fin de obtener su consentimiento a una reducción general de las cargas exorbitantes que los armamentos suponen para las poblaciones empobrecidas del Mundo.

La Comisión recomienda muy encarecidamente a los Gobiernos que continúen sin debilidad el aumento de los impuestos hasta que el equilibrio de los presupuestos se haya establecido normalmente.

La Comisión, en fin, rechaza el principio de los empréstitos, excepto para la reconstitución de las regiones devastadas. (Agencia Radio.)

La Comisión de circulación monetaria : : : :

Bruselas, 8.—El informe de la Comisión de circulación monetaria y de cambios es muy extenso. Indica al principio los remedios que le parecen adecuados para resolver la crisis actual. Ninguno de ellos se inspira en un principio nuevo. Entre ellos figuran el impedir la inflación fiduciaria para restablecer el equilibrio en los presupuestos de los Estados y la vuelta a la libertad comercial y económica.

El informe es mucho más interesante en la parte consagrada al examen crítico de las medidas previstas por ciertos delegados.

«No podemos recomendar—dice—la estabilización del valor del oro y dudamos mucho de que una tentativa de este género pueda tener éxito. No creemos ni en la utilidad de una moneda internacional ni en la de una unidad internacional de cuentas.»

La Comisión juzga que todas las tentativas hechas para limitar las fluctuaciones del cambio falsifican el mercado y paralizan el comercio y la industria.

Al terminar, la Comisión emite la siguiente proposición:

«Debería nombrarse una Comisión, tanto para continuar reuniendo todas las estadísticas financieras que se han presentado en esta Conferencia como para formular los fines de una política en materia de circulación fiduciaria.» (Agencia Radio.)

LOS REYES DE BELGICA EN EL BRASIL

¿Se detendrán en Dakar?

Dakar, 8.—Se asegura que, a su regreso a Europa, el Rey de Bélgica tiene la intención de hacer escala en Dakar. (Agencia Radio.)

INGLATERRA Y RUSIA

Revelación de unas notas

Londres, 8.—El *Daily Herald* publicará hoy el texto completo del ultimatum dirigido por lord Curzon al Gobierno de los Soviets, así como la respuesta de Krassin.

La nota del secretario del «Foreign Office» enumera las violaciones, por parte del Gobierno de Moscú, de los compromisos que había adquirido el 7 de julio último y que determinaron la apertura de negociaciones con vista a la reanudación de relaciones comerciales, y que pueden resumirse así:

Ninguna propaganda hostil a las instituciones políticas de la Gran Bretaña. Ninguna propaganda en los pueblos de Asia contra a los intereses del Imperio británico. Liberación de todos los prisioneros británicos todavía en Rusia.

Lord Curzon afirma que estos compromisos han sido violados varias veces, y recuerda, a este efecto, las intrigas de M. Kameneff en Inglaterra, la conferencia asiática de Ba-u, cuya finalidad era perjudicar los intereses británicos en el Este, y los actos hostiles del Gobierno de Moscú en el Cáucaso, en Persia, en Asia Central y en Afganistán.

Quince miembros de la Misión militar británica en Siberia, detenidos en diciembre último, están todavía en las prisiones rusas; y por lo que se refiere a los detenidos de Baku, la pretensión del Gobierno de los Soviets, que asegura que están fuera de su jurisdicción, es inadmisibles.

En conclusión: la nota de lord Curzon declara que la fórmula de arreglo comercial entre los dos países depende de la liberación inmediata de los prisioneros británicos; y si una prueba concluyente de que esta liberación va a hacerse efectiva no se proporciona antes del día 16 de octubre próximo, el Gobierno británico tomará las medidas que crea necesarias para asegurar su libertad.

En su respuesta de fecha 6 de octubre, Krassin hace observar que, al imponer mister Lloyd George las condiciones mencionadas en la nota de lord Curzon, daba a entender que su aceptación daría lugar a una tregua mutua, y que el Gobierno británico entraría en negociaciones inmediatas, a fin de concluir una paz general.

Ahora bien: estas promesas no han sido cumplidas. El Gobierno británico ha prestado su apoyo a Polonia, que ha obligado a Rusia a la guerra y ha movilizad la flota del Báltico.

Noticias de todas partes

En torno a una quiebra

Londres, 8.—En una reunión celebrada por los acreedores de sir Thomas Beecham, célebre empresario de ópera, que se declaró en quiebra hace poco, se acordó aplazar el proceso durante dos meses.

Uno de los amigos del mencionado empresario hizo constar que Mr. James White, conocido financiero y propietario de fábricas de algodón, ha manifestado estar dispuesto a facilitar 100.000 libras esterlinas a fin de que sir Thomas pueda pagar todas sus deudas. (T. S. H.)

Cátedra de Medicina industrial : : : : :

Londres, 8.—Las autoridades competentes británicas están proyectando la creación de una cátedra de Medicina industrial en el hospital de Saint Maury, de Londres. Este proyecto forma parte de un movimiento proyectado por varias fábricas, cuyo nombre se oculta, a fin de dar un apoyo a las investigaciones médicas en conexión con la industria nacional. (T. S. H.)

Los buques alemanes

Londres, 8.—Comunican de Nueva York que Mr. Harriman, presidente de la conocida Sociedad naviera norteamericana, publicó ayer el texto íntegro del convenio concertado

Por lo que se refiere al general Wrangel, aunque el Gobierno británico no se haya asociado a su reconocimiento por parte de Francia, los Soviets tienen la prueba de que en el curso de los últimos meses Inglaterra ha dado al general una ayuda directa, en forma de municiones y material de guerra, y de que por cuenta del mismo un representante suyo en Inglaterra ha comprado armas y aprovisionamientos, empleando en ello los recursos dejados en este país por el antiguo Gobierno del Zar.

En resumen: el Gobierno de los Soviets, convencido de que en la masa trabajadora de Inglaterra, tanto como en Rusia, existe el interés de ver renacer la paz entre los dos países, se declara dispuesto a liberar a los prisioneros británicos siempre que, como es de esperar, el Gobierno inglés, por su parte, se comprometa a liberar al mismo tiempo los prisioneros rusos que todavía están en su poder.

Como Litvinoff ha sido encargado por el Gobierno de Moscú de puntualizar los detalles de este intercambio, que parece comenzará el 15 de octubre, el Gobierno inglés deberá usar de su influencia cerca de los Gobiernos de Dinamarca o de Noruega para que se permita a Litvinoff prolongar su estancia en uno de los dos países.

Por lo que se refiere a los prisioneros de Baku, el Gobierno de los Soviets niega, una vez más, que se encuentren en su poder, y no puede hacer mas que interponer sus buenos oficios en su favor. (Agencia Radio.)

La nota de lord Curzon

Londres, 8.—En los círculos bien informados se declara que fué el sábado último cuando lord Curzon dirigió su nota a Moscú, pidiendo garantías respecto a la repatriación de los prisioneros y a la paralización de la propaganda y de la acción bolchevique en Oriente y en Occidente.

La nota está concebida en términos muy enérgicos, y antes del 10 de octubre debe recibirse su respuesta. De no ser así, las negociaciones para la reanudación de las relaciones comerciales con Rusia, serán rotas.

Se sabe que Krassin ha recibido ya de Moscú la orden de dirigir las negociaciones políticas con el Gobierno; pero se espera de un momento a otro la respuesta completa y explícita del Gobierno de los Soviets. (Agencia Radio.)

entre la citada Compañía y la entidad naviera alemana Hamburg Amerika Linie.

Harriman defiende dicho acuerdo y llama la atención sobre una cláusula que prevé la revisión del tratado, caso de que dejara de dar beneficios iguales a ambos bandos contratantes. (T. S. H.)

ALEMANIA POR DENTRO

El déficit de los ferrocarriles

Berlín, 8.—El déficit de los ferrocarriles alemanes se eleva a 16.000 millones. (Agencia Radio.)

LA CUESTION DE IRLANDA

Importante declaración de Lloyd George : : : :

Londres, 8.—En una entrevista, Lloyd George ha declarado que era imposible conceder a Irlanda el «Home rule» total. «Si este estatuto se concediera a Irlanda, ésta no participaría por más tiempo en el pago de la deuda de guerra. En este caso, un industrial de Belfast pagaría tan sólo el 10 por 100 del impuesto sobre la renta, mientras que en Manchester y Glasgow se pagaría el 33 por 100. ¿Sería esto justo?» (Agencia Radio.)

embargo, tal era su vigor inmenso, que se levantó algunas pulgadas, y con él los seis hombres que le sujetaban; pero volvió a caer, y un rugido se escapó de su pecho.

Entonces se puso morado su rostro. Las venas de su frente y de su cuello se hincharon de una manera desmesurada; sus ojos se inyectaron de sangre, y durante algunos segundos pudo creerse que se sentía acometido de un ataque apopléjico.

—¡Pronto! ¡Pronto!—exclamó Coquelicot, que seguía con la vista aquellos síntomas alarmantes—. Ponedle de pie, si no todo está perdido... No debe morir; es necesario que hable.

Los seis hombres lo levantaron, no sin gran trabajo. «Botón de Oro» era tan pesado, que parecía una estatua de bronce. Ya no intentó luchar, y no marchaba sino apoyado por los demás.

Lo amaratado de su rostro había desaparecido. Sus venas se deshincharon y sus ojos no expresaban ya la ira.

Coquelicot respiró.

—¡Vamos, gracias al diablo!—murmuró—. Hubiera creído hace un momento que iba a expirar. ¡El tunante me ha dado miedo! ¡Pero, gracias al diablo, ahora ya estoy tranquilo! ¡Quien paga sus deudas se enriquece!—añadió el bandido riéndose.

Durante la escena que acabamos de referir, los tres hombres que hemos visto dirigirse adonde se encontraba Dagoberto se apoderaban de éste fácilmente. El desgraciado conocía su debilidad,

y no intentó oponer una resistencia que después de todo hubiera sido inútil. Entre sus débiles brazos, que le fueron atados a la espalda, y no lanzó ni un grito, ni una queja, ni dirigió una pregunta a los que le sujetaban de aquel modo.

Se contentó con decirse a sí mismo: «¿Qué quiere decir esto? ¿Qué se sabe? ¿Qué se sospecha? ¡Dagoberto, pobre amigo mío, creo que te has metido en un mal paso!... ¿Para qué se sirven ya los salvoconductos?... Sal lo mejor que puedas de este trance; por más que no doy un escudo por tu piel.

XXI

Los interrogatorios.

Las escenas de violencia que acababan de suceder no pudieron menos de traer consigo una gran agitación, una turbación terrible y una extraordinaria curiosidad a los subterráneos.

Nadie comprendía lo que pasaba. Aquellos que acababan de ejecutar las órdenes del barón, transmitidas por Coquelicot, ignoraban la razón de ser de aquellas órdenes. Los Compañeros de la Antorcha se preguntaban unos a otros y nadie podía responder. Cada uno había abandonado su trabajo, y un rumor continuo aumentaba cada vez más.

—Es imposible entenderse con tanto ruido—dijo Kerjean—. Voy a mandar silencio.

Al mismo tiempo hizo una seña y quedó restablecido el silencio más completo.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

EL ASUNTO DEL DIA LA ETERNA REMORA

Hace ya algunos días que la Prensa madrileña recoge en sus columnas informaciones enviadas desde Cartagena, en las que se refleja el justificado malestar de aquel vecindario por la inexplicable dilación que sufre la orden de ejecución de las obras de defensa proyectadas contra posibles inundaciones—aún se recuerdan con dolor las últimas—que llevan el pesar y la miseria a muchos hogares.

El Ayuntamiento, y con él la representación de las Corporaciones y entidades que constituyen lo más respetable de la vida económica y social de Cartagena, se dirigieron al Gobierno, rogando unos y exigiendo otros el cumplimiento de la promesa de comenzar urgentemente las anheladas obras de defensa. Pero pasó el tiempo sin que se ofreciera en el horizonte signo alguno que advirtiera siquiera que el Poder público estaba dispuesto a resolver con la necesaria urgencia un asunto en el que tenían puesto su interés y su esperanza todos los vecinos de la laboriosa ciudad mediterránea.

Los cartageneros insistieron en sus demandas energéticas, y el Gobierno continuó en su hermetico silencio, hasta que, cansado de requerimientos cada momento

más apremiantes, envió un telegrama a Cartagena que vino a poner de manifiesto la causa de todas las demoras en la ejecución de las obras de defensa: un trámite oficinesco.

¡La eterna remora! ¡El tradicional tope en que tropiezan todos los buenos propósitos!...

Como el Ayuntamiento de Cartagena no ha enviado al ministerio de Fomento ciertas informaciones necesarias relacionadas con este asunto, el Gobierno tuvo que suspender toda resolución hasta que quedase cumplido el trámite...

Pero aún hay más. Ahora se ha sentido agraviado el Poder público por la forma en que han sido formuladas estas peticiones, y ha manifestado por conducto del ministerio de Fomento que mientras no se cambie de tono no escuchará tales demandas.

Y he ahí al pueblo de Cartagena—siempre es el pueblo quien al fin y a la postre paga los vidrios rotos—expuesto a que, por una cuestión de amor propio, se demore indefinidamente la ejecución de las obras de defensa contra las inundaciones...

CONFLICTOS SOCIALES

EN SANTANDER

La huelga de tipógrafos
Santander, 8.—Continúa la huelga de tipógrafos.

Tampoco hoy se publicaron periódicos, y los anuncios de espectáculos aparecieron escritos a pluma.

La Patronal acordó, por catorce votos contra doce, no hacer concesiones mayores a las que se ofrecieron cuando estalló el pleito.

Consecuencias del paro en «Nueva Montaña» : : : :
Santander, 8.—El alcalde comunica que, de persistir la huelga en los altos hornos «Nueva Montaña», tendrán que parar todas las industrias metalúrgicas de la provincia, quedando sin trabajo 10.000 obreros.

EN CARTAGENA

Disposiciones de la Alcaldía : : : : :
Cartagena, 8.—El alcalde ha dirigido un oficio al director de la Unión Eléctrica para que en el plazo de veinte y ocho horas haga lo siguiente:

Establecer el suministro de fluido en los domicilios de los abonados a quienes se les quitó por negarse a firmar la conformidad del pago de un mínimo de fluido fijado por la Empresa, cualquiera que sea el consumo de fluido por los abonados.

Devolver a los consumidores que aceptaron dicho mínimo las cantidades que les hayan sido cobradas.

Devolver a los que utilizan la energía eléctrica para usos industriales la suma hecha efectiva como consecuencia del aumento últimamente establecido en las tarifas, y disminuido con el nombre de servicio industrial.

El alcalde añade en el oficio que de no cumplirse lo ordenado lo hará la Alcaldía por cuenta de la Compañía.

Igualmente ha pasado un oficio al presidente del Casino de Recreo, limitándole el número de sillas que podrán colocar en la vía pública.

También ha dispuesto que a las nueve de la noche se cierren las tabernas y establecimientos similares.

EN FERROL

En la ría de Puente deume. Tripulaciones amotinadas
Ferrol, 8.—A consecuencia de negarse los patronos de embarcaciones de pesca a dedicarse a estas faenas en la ría de Puente deume, se amotinaron los tripulantes, temiendo los desórdenes.

Una Comisión de patronos vino al Ferrol a pedir auxilio a las autoridades de Marina, expresando su deseo de que sea destinado a aquella ría un cañonero de guerra.

EN TORTOSA

Pidiendo trigo
Tortosa, 8.—En las Casas Consistoriales se ha celebrado una asamblea magna de todas las fuerzas vivas, para protestar contra la carestía del pan.

Acordó significar al ministro de Subsistencias el peligro de un grave conflicto si con tiempo no se proveen las fábricas de ésta del necesario trigo.

Firmada por el alcalde y representantes de todas las clases sociales se ha elevado al ministro un escrito en el que se consignan las conclusiones de la asamblea.

EN SEVILLA

Hacia el esclarecimiento
Sevilla, 8.—La Policía ha logrado averiguar el paradero del albañil Manuel García y García. Este se presentó anteayer en la Casa de Socorro de la calle del Almirante Apodaca. Tenía una pierna atravesada, y dijo que la herida se la había causado un desconocido. Está reconocido como sindicalista.

Recibió con violencia de lenguaje a la Policía, diciendo que no declaraba más de lo que dijo en la Casa de Socorro.

Se ha averiguado que el suceso ocurrió en la calle de Mármoles.

Parece ser que, hallándose Manuel García en unión de otras personas, sacó una pistola, que se le cayó al suelo, disparándose y hiriéndole en la pierna.

Sobre la causa de haber permanecido el

grupo en dicha calle y sobre el motivo de haber sacado García la pistola, no tiene aún indicios la Policía, que continúa trabajando en el esclarecimiento del suceso.

Se sabe que García no ha trabajado desde la última huelga.

Se ha colocado una pareja de Seguridad en la puerta de la casa del herido.

Nada se ha podido averiguar con respecto a los sujetos que acompañaron al García a la Casa de Socorro.

Después fue trasladado en un carruaje a su domicilio.

EN MURCIA

Huelga forzosa
Murcia, 8.—Una Comisión de fabricantes de muebles curvados ha visitado al gobernador para manifestarle que por falta de material se ven obligados a cerrar las fábricas, quedando sin trabajo más de doscientos obreros.

Se debe esto a la falta de vagones, pues aunque el ministro de Fomento dijo que éstos no faltarían, no ha habido manera de que llegase ni una sola expedición.

EN HUESCA

Por coacción
Huesca, 8.—En Fraga ha sido detenido por la Guardia Civil el barberero Francisco Guirao Gurrea, por ejercer coacción con amenazas de muerte, con un revólver en la mano, a otro barbero llamado Tomás Castán, que se negaba a sindicarse.

EN OVIEDO

Reanudando el trabajo
Oviedo, 8.—Los mineros de la cuenca de Turón han reanudado hoy el trabajo. La tranquilidad es completa.

EN ZARAGOZA

Donativos
Zaragoza, 8.—El alcalde ha recibido del Consejo Superior de las entidades económicas veinte cheques de mil pesetas para otros tantos empleados que permanecieron fieles en el último movimiento.

De este donativo se hizo entrega solemne en el salón de actos de la Alcaldía a veinte guardias municipales, los cuales hicieron protestas de gratitud, así como de servir a la ciudad con todo el celo posible.

EN BARCELONA

Muchas precauciones
Barcelona, 8.—Esta madrugada, como la anterior, se extremaron las precauciones, en previsión de sucesos.

Después de una conferencia que a última hora de la noche celebraron las autoridades, poco después de las doce empezaron a circular patrullas de Caballería.

En los cuarteles se establecieron guardias reforzadas, y en algunos puntos, como la plaza de Palacio y otros, se situaron retenes de tropa.

En los barrios extremos se distribuyeron patrullas y retenes de Policía y Guardia Civil de a pie y a caballo, y en el interior, patrullas de Policía.

La Guardia Civil custodia las oficinas del Teléfono interurbano de la sucursal de la plaza de Cataluña, el Centro de Telégrafos, las oficinas de la radiotelegrafía y las cocheras del tranvía.

Esta vigilancia extraordinaria ha continuado hasta muy entrada la mañana.

Los primeros tranvías salieron custodiados, estándolo también las carreteras que de los pueblos inmediatos conducen a la ciudad.

Durante la mañana permanecieron acuarteladas las tropas.

Parece ser que se ha avisado la llegada ur-

gente de fuerzas de Caballería ausentes de Barcelona por efecto de las maniobras, para que regresen a marchas forzadas a Barcelona.

Acercá de la causa de tales medidas circulan infinidad de versiones, que nos abstendremos de reproducir dada la reserva de la autoridad.

Preocupación pública

La situación se mantiene difícil, y preocupa al vecindario la perseverancia del conflicto existente y el modo como va extendiéndose la huelga de los metalúrgicos y carreteros, que han acarreado la suspensión del trabajo en infinidad de industrias y hasta el arribo de primeras materias, que escasean de un modo alarmante. Contribuyen a ello otras huelgas que por solidaridad o por lo que fueren hacen sospechar que obedecen todo a un plan determinado.

A la huelga de carros destinados a la limpieza pública ha sucedido la de los barrenderos y la de los encargados de recoger las basuras de los pisos. Los barrenderos de la vía pública empezaron el trabajo esta mañana y le abandonaron antes del medio día, quedando las calles con la suciedad que es de suponer.

Escasez de subsistencias

Los matarifes, por su parte, se han negado a sacrificar, fundados en que con motivo de la huelga de transportes no pueden ser distribuidas las carnes procedentes de las reses que matan para el consumo público. En efecto, esta mañana no han comparecido los carros encargados de distribuir la carne, por solidaridad con los huelguistas carreteros. Sólo se ha sacrificado una vaca para el hospital, y dos o tres carneros para centros de beneficencia.

El alcalde ha adoptado medidas energéticas para que no falte mañana carne en los mercados.

En las panaderías escasea la harina de un modo notable, habiendo tenido muchas de ellas que restringir la fabricación.

Por añadidura, esta madrugada grupos de individuos recorrieron las tahonas, impidiendo la entrada de los obreros, consiguiendo que buena parte de ellos no trabajaran.

Ante el temor de quedarse sin pan, el vecindario ha procurado abastecerse, motivando la formación de largas colas junto a las panaderías.

Lo propio ha ocurrido en las carbonerías, cuyos dueños, aprovechando la escasez del carbón y la demanda del vecindario, han aumentado el precio en 25 céntimos cada diez kilos.

Las colas son enormes, en especial en los barrios obreros, junto a las panaderías y a las carbonerías.

El paro es casi total.

Desgraciadamente no se han confirmado hasta ahora los optimismos que respecto a una franca solución del conflicto de los carreteros circularon anoche con visos de verosimilitud.

Hoy el paro en los transportes puede decirse que ha sido total, no circulando apenas carros ni camiones, ni aun carretillas de mano.

Varios grupos se han dirigido a las cocheras y paradas de coches de punto, impidiendo que realizaran servicios y obligando a retirarse a los que estaban en sus puestos.

También al medio día han dejado de acudir a las centrales de ferrocarril los coches, y tampoco han acudido a las estaciones los de los hoteles. Tan sólo han circulado los automóviles de los hoteles.

Tampoco se han presentado los carros y motos encargados de recoger el pescado en las estaciones. El pescado hubo que venderlo en pública subasta en el puerto.

En los mercados la paralización ha sido casi completa.

En los muelles se ha trabajado sólo en la descarga de cuatro barcos.

Las autoridades han efectuado la detención de algunos individuos que ejercían coacción.

La circulación de los tranvías se ha hecho con toda normalidad.

Nota oficial

En el Gobierno civil se nos ha facilitado una nota oficial diciendo que la huelga de carreteros debía considerarse en vías de solución, pues los obreros habían aceptado las diferencias que les separaban de lo propuesto por los patronos mediante el acuerdo de la formación de una Comisión mixta, compuesta por cinco obreros, entre los que trabajaban cuando se planteó la huelga, cinco patronos y un delegado del gobernador, como presidente.

Termina la nota diciendo que es posible que la Comisión pueda reunirse en seguida y deje hoy resuelto el conflicto.

No ha sido así, desgraciadamente. Eso no obstante, el gobernador civil lleva adelante el acuerdo.

Los obreros parece que han aceptado y han comparecido a su despacho. Los patronos se confía que lo hagan hoy mismo.

El gobernador civil cree que las diferencias que separan a unos de otros, que son las de las horas de entrada, se solucionarán con un poco de buena voluntad, y en la próxima semana, lo más tarde, quedará resuelto el conflicto.

Hablando con el gobernador

Al recibimos al gobernador al medio día nos dijo:

«Como ya han visto ustedes, se ha intensificado la huelga de transportes. Yo esperaba que los patronos carreteros se reunirían para contestar la nota de los obreros sobre la formación de una Comisión mixta. Los patronos dijeron que darían su conformidad a las once de esta mañana, y hasta ahora no se han reunido.»

Se lamentó el gobernador civil de que pequeñas discrepancias produjeran estos efectos tan perjudiciales para unos y otros y para la población. Esto indica, en opinión

del gobernador, que no hay intención de arreglarlo.

«La situación—ha añadido—es de estado; pero nos coge con entera serenidad. Lo que más nos preocupa es que los medios para el abastecimiento de la ciudad no sufran interrupción.»

Ha confirmado que, por solidaridad con los carreteros, han holgado algunos panaderos y la totalidad del servicio de limpiezas, lo propio que los obreros harineros; pero ha añadido que se ha incautado de las harinas existentes para hacer frente a las circunstancias, y cree que hoy podrá efectuarse el debido reparto de harinas.

Se ha incautado también de camiones particulares para el reparto de las harinas y de los principales artículos de alimentación.

Ha terminado diciendo que la mouturación del trigo está asegurada.

Proyecta publicar un bando, anunciando castigos severísimos a los vendedores que se aprovechen de las circunstancias para elevar el precio de las subsistencias.

Lo que no puede creer es que la masa obrera honrada se deje arrastrar por el miedo hasta el punto de producir la honda perturbación por que atraviesa la ciudad, cuando su tranquilidad depende de la de Barcelona.

Acercá del mitin que los obreros del ramo de construcción tenían proyectado celebrar esta noche en el teatro del Bosque, no ha querido autorizarlo; sin embargo, cuando se despeje la situación lo autorizará.

El abastecimiento de la ciudad

El presidente de la Comisión municipal de Abastos ha practicado una visita de inspección a las cámaras frigoríficas, encontrando en ellas importantes partidas de huevos y de bacalao que aseguran el abastecimiento de Barcelona por mucho tiempo. Se está estudiando lo conveniente para que dichos artículos lleguen rápidamente al público con rebaja de precios.

En Tarrasa
Comunican de Tarrasa que es general la huelga en los telares de lana y que han empezado la huelga los obreros de las fábricas de lana reforzada.

Por falta de primeras materias se encuentran en paro forzoso en aquella ciudad buen número de tejedores de las fábricas de paño.

En Manresa

Iguales noticias se reciben de Manresa. También por falta de algodón han tenido que suspender los trabajos de noche varias fábricas de aquella ciudad.

En Villanueva y Geltrú

Dicen de Villanueva que por falta de carbón dejó de funcionar la fábrica del gas que suministra el fluido a la población, quedando ésta a oscuras.

En Reus

Telegrafían de Reus que se ha solucionado satisfactoriamente la huelga, habiéndose reanudado los acarreos por camiones y carros en los almacenes y fábricas.

En aquella ciudad se han declarado en huelga los obreros de la brigada de limpiezas públicas del Ayuntamiento.

Asamblea en Salamanca

Un manifiesto para procurar el abaratamiento de la vida : : : : :
Salamanca, 8.—La ponencia designada por todos los organismos interesados en el abaratamiento de las subsistencias ha celebrado su segunda reunión y acordado pedir al Comité Nacional del Fomento del Trabajo, de Barcelona, que surta a Salamanca de calzado tipo nacional.

Algunos comerciantes de este gremio se han comprometido a venderlo en sus establecimientos.

Después la ponencia trató del precio de la carne, los huevos, el pan, la leche y el trigo. Respecto a este extremo, y en lo que se refiere a los tejidos, adoptaron acuerdos reservados, conviniéndose en exponer al gobernador las medidas procedentes para que estos artículos bajen de precio, abasteciéndose el mercado en las debidas condiciones.

El presidente de la Sociedad de patronos comerciantes expuso impresiones optimistas respecto a la baja que habrán de experimentar los artículos merced a los proyectos que se tienen.

Respecto a la conveniencia de dar carácter nacional a esta campaña, se acordó publicar un manifiesto, que se remitirá mañana a todas las provincias, y que termina así:

«A este propósito, cuantos elementos representan trabajo en Salamanca, nos hemos unido y os invitamos a imitar el ejemplo para que pueda celebrarse en Madrid una asamblea magna en la fecha y sitio que se indicarán.»

Enviaremos representantes con amplios poderes para tomar acuerdos encaminados al abaratamiento de las subsistencias.

Nuestras conclusiones serán el clamor del pueblo, que no puede consumir lo preciso para continuar produciendo.»

ANDALUCIA

Defraudación de millón y medio de pesetas : :
Sevilla, 8.—El ex empleado de este Ayuntamiento Luis Salgado, procesado con motivo de ciertas irregularidades descubiertas en la recaudación del felato central, ha sido muy explícito en sus declaraciones, acusando de determinados manejos a varios comerciantes y empleados, los que facilitaban a los primeros guías de salida de artículos, los cuales se daban de baja, dejando, por tanto, de pagar arbitrios.

Según cálculo aproximado, la cantidad que el Ayuntamiento ha dejado de percibir por este motivo asciende a millón y medio de pesetas.

Otro ex empleado, apellidado Rebollo, y que también ha sido procesado, ha confirmado la

exactitud de las anteriores manifestaciones.

El Juzgado estuvo hoy en el Ayuntamiento, solicitando se abriera un expediente previo.

La noticia, al ser divulgada, ha causado enorme sensación.

ARAGON

Buscando un cadáver
Huesca, 8.—La Guardia Civil de Monzón y de los pueblos de la ribera del Cinca buscan el cadáver del ferroviario Víctor Asís, muerto por otro compañero de manera trágica, como he telegrafiado.

El cadáver no ha sido hallado.

ASTURIAS

Máquina descarrilada
Oviedo, 8.—El correo de Madrid llegó a las cuatro de la tarde, con seis horas de retraso.

A la salida de la estación descarriló la máquina, destrozándose varios vagones, sin que ocurrieran desgracias personales.

Se formó un tren suplementario que salió para Gijón con los viajeros y la correspondencia.

CASTILLA LA VIEJA

Comunicaciones transatlánticas
Santander, 8.—El marqués de Comillas ha telegrafiado al alcalde manifestándole que ha dado las órdenes oportunas para que se reanude el servicio de vapores entre Santander, Cuba y Méjico.

El Alfonso XII saldrá de este puerto el día 19 del corriente.

Caballos desbocados

Palencia, 8.—Cuando regresaba de la estación del Norte el coche del Hotel Central se desbocaron los caballos y atropellaron a un transeunte, llamado Hermenegildo Torres.

El atropellado sufre la fractura de dos costillas y se halla en grave estado.

Fallecimiento de una religiosa

Ha fallecido en el Hospital Provincial, donde prestaba sus servicios, la hermana de la Caridad sor Gertrudis Escrivano, natural de esta provincia, que era estimadísima por sus virtudes.

En una ocasión ofreció pedazos de su piel para la curación de una joven que había sufrido graves quemaduras en el rostro.

Atendiendo a los ruegos de la caritativa y modesta religiosa, no se divulgó este rasgo de heroísmo.

GALICIA

El «Bustamante» a Cádiz

Ferrol, 8.—Han circulado con urgencia órdenes para que el contratorpedero «Bustamante» venga de Bilbao a Ferrol para repostarse de carbón y marchar inmediatamente a Cádiz.

Las próximas elecciones generales

Ferrol, 8.—Esta noche se reunirán las agrupaciones socialistas para tomar acuerdos relacionados con las elecciones generales.

LEON

Peregrinación a Limpitas

León, 8.—A las seis de la mañana salió una peregrinación leonesa a Limpitas, en tren especial.

La dirige el obispo de León y la constituyen 500 peregrinos.

Regresarán el domingo próximo.

MURCIA

Las obras de defensa contra las inundaciones

Cartagena, 8.—Anoche se recibió un telegrama del Gobierno en el que se dice que el expediente informativo para ejecutar las obras de defensa contra las inundaciones se halla pendiente de que las autoridades de Cartagena evacuen los informes correspondientes, siendo estas autoridades responsables, por consiguiente, del retraso de la resolución para dar comienzo a las obras.

Se añade en el telegrama, que el ministro de Fomento estaba dispuesto a conceder alguna cantidad para que urgentemente comenzasen las obras; pero que la actitud provocada por el Ayuntamiento no permite, por decoro del Poder público, hacer dicha concesión mientras no depongamos su actitud.

En el mismo sentido ha telegrafiado el director general de Comercio al presidente de esta Cámara.

Las prácticas de tiro

Cartagena, 8.—Con motivo de la anomalía del Ayuntamiento, el alcalde no ha podido ir a recibir ni a despedir al capitán general D. Valeriano Weyler.

Tampoco ha podido ir a recibir al general Primo de Rivera, que llegó ayer.

Los compañeros de promoción han obsequiado con un «lunch» al capitán general de la región, D. Miguel Primo de Rivera.

Durante el acto tocó a la puerta del hotel una banda militar.

Después se dirigieron al teatro Principal, donde se proyectó la película de la llegada y estancia del «Alfonso XIII» a la Habana.

Hay regresará a Valencia en automóvil.

VASCONGADAS

Carreras en San Sebastián

San Sebastián, 7.—Con regular concurrencia se han celebrado las carreras de hoy.

Primera carrera.—Premio Marmoset, 1.800 metros. Se inscribieron seis caballos.

Ganó el primero, de 2.000 pesetas, el caballo «Bonne Gosse», del Sr. Lieux, jinete Archibald.

El segundo, de 300 pesetas, «Francés», del Sr. Lieux, jinete Vicente Díez.

No corrieron más caballos.

Segunda carrera.—Premio Maumus, a reclamar, 1.200 metros. Se inscribieron tres caballos.

Ganó el primer premio «Orkrida», del barón de Velasco, jinete García, Cotizado uno.

En segundo lugar llegó «Rose D'Or», del Sr. Lieux, jinete Archibald, Cotizado cuatro sextos.

Llegó después «Fornarina», Cotizado tres.

El caballo ganador salió a subasta en 3.000 pesetas, reclamándolo en 6.000 el Sr. Lieux.

Ganador, 10 pesetas por duro.

INFORMACIONES TEATRALES

CHISMOGRAFIA LA PRIMERA LECTURA

Esta tarde han leído los hermanos Alvarez Quintero en el teatro de Apolo su obra en un acto, con música del maestro Barrera.

Es esta la primera lectura de la temporada en este teatro, y los ingeniosos autores han tenido un gran éxito, pues cuantos han oído la obra aseguran que es uno de los mayores aciertos de los celebradísimos saineteros.

GACETILLAS Princesa. — Compañía Francisco Morano. Al triunfo conseguido por Morano el día de su presentación en la Princesa ha añadido otro resonante con la interpretación magistral del protagonista de En mitad del corazón.

El sábado, en matiné de tarde, En mitad del corazón. Por la noche, reposición de Papá Lebonnard, la mayor y más definitiva creación de Francisco Morano. Es Papá Lebonnard una de esas obras cuyo sólo anuncio, interpretada por Morano, despierta vivísimo interés.

El domingo, tarde y noche, Papá Lebonnard. Se despañan localidades en Contaduría para estas funciones.

Comedia.—El domingo, a las cinco y media de la tarde y a las diez y cuarto de la noche, se representará la extraordinariamente aplaudida comedia, original de Antonio Paso y José Rosales, titulada Los baños de sol, y estrenada recientemente con éxito inmejorable.

Todas las noches, a las diez y cuarto, Los baños de sol. Infanta Isabel.—Mañana sábado, a las seis y media, Juan de Madrid, y a las diez y media, reposición de la comedia de los hermanos Quintero Febrerillo el loco.

El domingo, a las seis y media de la tarde, Febrerillo el loco, y a las diez y media, El genio alegre.

El martes, para beneficio del primer actor y director Emilio Valentí, reposición de la aplaudida comedia El omigo Teddy, y el martes, para beneficio también del primer actor Ricardo Vargas, última representación de la graciosa comedia Un buen amigo.

Zarzuela.—El sábado se representará por la noche La duquesa del bal Tabarin.

El domingo, dos grandes funciones para las que se admiten encargos en Contaduría. Por la tarde se representará La duquesa del bal Tabarin, y por la noche, La viuda alegre.

El lunes, El conde de Luxemburgo, y el martes, La viuda alegre.

No habrá función por la tarde, excepto el domingo por la tarde, para poder ensayar con todo cuidado la opereta Nancy, que se estrenará el miércoles, día 13, a las cinco y media de la tarde, y cuya segunda representación se verificará el jueves, a las diez de la noche.

Ya ha recibido de Barcelona el decorado de los dos primeros actos, que seguramente constituirán un triunfo para los escenógrafos Sres. Castell y Santacruz, pintores del Liceo de Barcelona, y que hicieron el decorado de Bohemios cuando se estrenó en el Real.

En el tercer acto de Nancy llamará seguramente la atención un número español, que ha sido vestido por una francesa, musicado por un alemán y puesto en escena por Esperanza Iris, una mejicana que ya siente en español.

Toda la partitura ha sido arreglada e instrumentada por el maestro Muguerza, con lo cual queda hecho el mejor elogio.

Los bailes que las hermanas Corio interpretan en Nancy son un fox-trot, una danza oriental y el famosísimo Sheeme, que no tardará mucho en bailarse en todos los cabarets de Madrid.

Es tanta la curiosidad producida por el próximo estreno de Nancy, que ya se han recibido muchos encargos en Contaduría.

Apolo.—Mañana sábado, a las seis de la tarde, La mala sombra, sainete lírico, repuesto en el cartel con éxito extraordinario, y primera representación en esta temporada del sainete El último chulo, en el que toman parte las Srtas. Leonis (Rosario), Moreu y Montes, y los Sres. Ortas, Mihura, Agudo, García Valero, Segura, Bayo, García, Morales y otros artistas de la compañía.

Por la noche, a las diez y media, El puñao de rosas y La cara del ministro, que son en esta representación más celebradas.

Carmen del Rio, que, a semejanza de lo que ocurre siempre en los demás sitios, en este teatro obtendrá un grandioso éxito.

EN PROVINCIAS LOS DEL INFANTA ISABEL

La compañía de Arturo Serrano está dando las últimas representaciones en el teatro Arriaga, de Bilbao.

El último estreno ha sido el de la comedia de Parellada ¡Qué amigos tienes, Benial!, que gustó mucho.

Los periódicos locales dedican grandes elogios a Paco Alarcón, que estuvo graciosísimo.

Muy acertados los demás intérpretes. «LA LEY DE LOS HIJOS» En el teatro Ortiz, de Murcia, ha estrenado la compañía de Gómez Ferrer La ley de los hijos, de D. Jacinto Benavente.

La obra no gustó. Para los intérpretes hubo aplausos. PASTORA IMPERIO Ha reaparecido en la escena Pastora Imperio.

Es en el teatro Cervantes de Granada donde ha hecho su nueva presentación al público. Y ha triunfado allí, como triunfó en todas partes.

LA ADAMUZ Y GONZALEZ Anita Adamuz y Manolo González están realizando una buena campaña en el teatro Doré de Barcelona.

La mayor novedad de la temporada consistirá en el estreno de Madame Tallien, de Victoriano Sardou y Emilio Moreau.

La Adamuz será la creadora de «Teresa Cabarrús», y González encarnará la figura de «Tallien», el apasionado tribuno.

Será montada la obra con gran esplendor. EN EL EXTRANJERO EL VIEUX-COLOMBIER

El próximo día 15 comenzará en París su nueva temporada el teatro Vieux-Colombier.

Las obras que serán estrenadas este año son: Saul, de André Gide; La mort de Spartacus, de Jean Schlumberger; Le Pavane sous l'escalier, de Henri Ghéon; La Fraude, de Louis Fallens; La Dauphine, de François Porché, y M. Le Trouhadec saisi par la débâche, de Jules Romains.

Serán representadas varias obras extranjeras: de Shakespeare, Synge, Wyspianski y Rabindranath Tagore, y algunas del teatro clásico francés: de Molière, de Racine, La Fontaine, Marivaux y Lauzun.

En febrero se organizará el ciclo Paul Claudel, que comprenderá las representaciones de L'Otage, Le Pain dur y Le Père humilié.

Cartel para el día 9 PRINCESA.—6, En mitad del corazón.—10,15, Papá Lebonnard.

CENTRO.—10, Esclavitud. ESLAVA.—6, Los nuevos pobres.—10,15, Casa de soltero.

COMEDIA.—Compañía cómicodramática.—10,15, Los baños de sol. ZARZUELA.—10,15, La duquesa del bal Tabarin.

INFANTA ISABEL.—6,30, Juan de Madrid. 10,30, Febrerillo el loco. PRICE.—6,30, El velón de Lucena.—10,30, Espectros.

APOLO.—6, La mala sombra y El último chulo.—10,30, El puñao de rosas y La cara del ministro.

REINA VICTORIA.—6 (especial), El duquesito o La corte de Versailles.—10,30 (especial), El as.

COSAS DE ESPAÑA ¿POR QUE NO SE INVIERTE ESE DINERO?

Un colega zaragozano, Heraldo de Aragón, publica el suelto que reproducimos seguidamente:

«El año pasado el Estado votó un crédito para socorrer a los pueblos damnificados por heladas, tormentas e inundaciones.

Para la mejor aplicación de aquel crédito se dispuso que cada pueblo indicase la obra de general interés que deseaba llevar a cabo.

Se hizo la distribución del crédito y fueron giradas las cantidades que a cada uno de los pueblos correspondían.

Y en el Banco está el dinero, esperando que las obras de pública utilidad comiencen.

El alcalde de Cariñena ha tomado la iniciativa para poner fin a este estado de cosas. Así lo indica el escrito que nos dirige y que dice así:

«Señor director del Heraldo de Aragón. Con esta fecha me dirijo a los alcaldes de los partidos judiciales, para que éstos lo hagan a los pueblos que se les concedieron socorros por las heladas, a fin de que si lo creen conveniente se celebre una reunión de alcaldes (previo permiso, en uno de los salones de la Diputación provincial), a fin de tratar la forma en que se podía sacar del estancamiento en que se encuentra el dinero que nos fué concedido por las heladas y pedriscos del año 1910.

Cada pueblo pidió las obras que necesitaba, éstas se encuentran sin hacer, y el Banco de España con el dinero en Caja.

Dicha reunión deberá celebrarse el día 14 del actual, a las diez de su mañana, en la Diputación provincial, rogando la asistencia de todos.

Espero de su bondad publicará las presentes líneas en su digno periódico. Cariñena, 4 octubre 1920.—El alcalde, Santiago Pelegrín.»

También nosotros nos ocupamos hace meses del mismo asunto, haciendo las oportunas excitaciones para que se diera empleo adecuado e inmediato a esas cantidades.

Fué todo inútil, y los pobres pueblos damnificados siguen en la misma situación, y por añadidura sintiendo el resquemor consiguiente a lo que ofrece todas las apariencias de una burla intolerable.

¿Por qué no se procede a la inversión de esas sumas concedidas a título de socorro a los pueblos damnificados?

¿Qué fuerza o qué razón se oponen a que se les dé la inversión a que fueron destinadas?

¿No es un absurdo esto? ¿Será hora de que el ministro de Fomento, o quien lo pueda hacer, dicte una orden rante para que el socorro otorgado sea efectivo y la burla—al menos burla aparente—termine?

Casos tan absurdos como éste sólo pueden darse en España, qué parece, porque así lo quieren nuestros gobernantes, la mismísima patria del absurdo.

Que cese de una vez el que comentamos, y que los pueblos aludidos no sigan viendo en el Poder público un padrastro que practica como nadie el abandono y la desconsideración.

SARDINAS SIN ESPINA CRUZ ROJA de la Casa Brieu y C.ª Probadas. Inmejorables

Asociación general de Cazadores y Pescadores de España

Nota oficiosa Esta Asociación tiene el honor de dirigirse a todos los cazadores de la nación con motivo del nuevo impuesto sobre las armas, denominado «guía», aprobado por las Cortes en la nueva ley de Presupuestos del 29 de abril de 1920, y aplicada por el real decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros fecha 16 de septiembre y por las reales órdenes de los ministerios de Hacienda y Guerra, fecha 2 de octubre, esperando la importante real orden del ministerio de la Gobernación para su aplicación.

Dada la premura con que se han aprobado los Presupuestos actuales, esta Asociación no pudo hacer nada en cuanto se relaciona con dicho impuesto sobre armas por falta material de tiempo; pero desde el momento que tuvo conocimiento del mismo no cesó ni un solo instante en trabajar para evitar la aplicación de dicho gravamen, lo cual era verdaderamente imposible por ser ley aprobada en Cortes; pero si en cuanto a su aplicación trata y procura dulcificarla, para atenuar en lo posible los perjuicios y molestias que pueda originar a los cazadores, para lo que una Comisión de dicha Asociación, con su presidente, ha ido a ver al ministro de la Gobernación para pedirle ciertas modificaciones en cuanto a la aplicación del real decreto, saliendo satisfecha por la buena acogida que tuvo por parte del ministro, esperando un optimista resultado a sus nobles peticiones, para lo cual espera la publicación de la real orden de dicho ministerio.

En verdad, en buena lógica, no hay derecho a exigirles, además del sacrificio pecuniario, molestias para la obtención de dichos documentos, por lo que rogamos encarecidamente y con el mayor respeto al excelentísimo señor Presidente del Consejo de ministros lo conveniente que sería el que diese mayor plazo que quince días para obtener las licencias y guías, y se concediesen en los Gobiernos civiles, donde deberán existir unas dependencias u oficinas de la Guardia Civil encargadas de conceder dichas guías, esperando sea atendida tan justa petición.

Por último, esta Asociación, aprovechando la ocasión, saluda a todos los cazadores de España y les invita a unirse para la mejor defensa de sus honrados y nobles intereses cinegéticos.

Los mineros ingleses

Se creo que no habrá huelga: : : : : Londres, 8.—Parece que, en general, los mineros no desean la huelga, y que tan sólo la quieren los extremistas. A pesar de la intensidad de la propaganda, es casi seguro que los obreros no llegarán a la huelga. (Agencia Radio.)

LA COMPANIA DE MADERAS

Madrid, Argumosa, 14, teléfono M-689. Bilbao, Santander, Gijón, San Juan (Avilés), Pasajes, Alicante, Huelva.

HABLANDO CON EL PRESIDENTE: : : : :

El jefe del Gobierno manifestó a medio día que había despachado con Su Majestad y sometido a la firma regia el decreto concediendo al Sr. Francos Rodríguez la gran cruz de Carlos III.

Hubo de referirse a la Misión que va a Chile para decir que ésta saldrá de Madrid el domingo por la noche en el expreso de Andalucía, a fin de llegar a Algeciras el lunes, en que embarcará a bordo del «España».

Con el Rey hablan despachado también hoy los ministros de Fomento, Instrucción pública y del Trabajo.

En atención a salir esta noche con el Rey para Estella el ministro de la Guerra, el Consejo anunciado para mañana se traslada al lunes con objeto de que pueda asistir el vizconde de Eza.

En esa reunión, como ya se ha dicho, se tratarán principalmente asuntos de los ministerios de Fomento y del Trabajo.

Se preguntó al Presidente del Consejo si había leído la conferencia del Sr. Cierva, siendo su contestación ésta:

«Ha defraudado a los que esperaban un discurso de fuerte oposición contra el Gobierno.

No he visto mas que los extractos que la Prensa publica.

Se ve por ellos que salva el Sr. Cierva sus opiniones y criterios repetidamente expuestos por él sobre el problema ferroviario; se muestra partidario, como somos nosotros, de los grandes partidos, y responde sin duda a la excitación que hemos hecho a los que piensan en la generalidad de los asuntos como nosotros para concurrir a la obra del Gobierno.

Claro está que el juicio definitivo no podemos formarlo hasta tanto conozcamos el texto íntegro del discurso.»

DE HACIENDA

Han visitado al ministro de Hacienda el gobernador del Banco de España y los señores Alcalá Zamora y Rivas (D. Natalio).

Esta madrugada circularon rumores de haber sido ocupado Xexauen por las tropas españolas.

TURISMO Ferrocarriles de París a Orleans

Nuevas facilidades para la entrega a domicilio de equipajes en París: : : : : Los viajeros que deseen que sus equipajes sean entregados a domicilio en París deben, en su propio interés y para facilitar el rápido envío de dichos equipajes, hacerlo saber así en la estación de salida.

A su llegada presentarán su resguardo en un despacho oficial, instalado en las salas de equipajes de Quai d'Orsay o de Austerlitz, entregando la orden de entrega a domicilio, y en caso necesario las llaves, si no prefieren presenciar ellos mismos la inspección de arbitrios.

De este modo pueden llegar a su domicilio rápidamente ajenos a todo cuidado.

Para más amplios informes, y especialmente para conocer las tarifas, basta consultar los prospectos especiales y los carteles expuestos en las estaciones.

CHOQUE DE TRENES

La primera noticia Roma, 8.—Los rápidos de Milán a Venecia han chocado en el puente de la Laguna. Todavía no se conocen detalles del siniestro. (Agencia Radio.)

Preparativos electorales.

Habló después el ministro de las próximas elecciones generales y aseguró que carecía de fundamento cuanto se ha dicho de actos realizados por su departamento.

«No se ha hecho—añadió el conde de Bugallá—nada, absolutamente nada, ni siquiera se ha dado una autorización de esas que se dan con frecuencia para examinar las cuentas de cualquier Municipio.»

Los alcaldes de real orden «De los nombramientos de alcalde—dijo el ministro—no me he ocupado.

Todo el mundo sabe que es criterio del partido conservador utilizar la facultad que tiene la Corona de nombrar los alcaldes en poblaciones mayores de 6.000 almas.

Si yo me encontrase ahora en el caso de una renovación de Municipios, es seguro que habría utilizado esa facultad, y los hubiese nombrado; pero no estando en ese momento, cuando haya vacantes las examinaré y resolveré en cada caso.

Es evidente que, según la ley, no hay más representante político del Gobierno en los Municipios que el alcalde, pues no sucede lo que en otros países, que hay prefectos, etc., y los alcaldes en este caso son meramente administradores.

La ley, como digo a ustedes, determina claramente que los representantes del Gobierno son en la provincia el gobernador y en el Municipio los alcaldes, que recibirán las órdenes del gobernador, y cuyas facultades no tienen nada que ver con aquellas otras que les concede la ley Municipal. Es, por tanto, el alcalde una figura política y económica. Por lo tanto, si el alcalde está obligado a cumplir las órdenes del gobernador, cuando no lo haga debe ser sustituido.

Repito, pues, que respetaremos a los actuales; pero lo que tienen que procurar es no ser un obstáculo al Gobierno.

Hay algunos alcaldes que se han negado a obedecer órdenes de los gobernadores en cuestiones relacionadas con el orden público, alegando que han sido nombrados por el pueblo y que sólo a éste deben obediencia.

Esto no puede consentirse. Por lo tanto, todos los que persistan en esa actitud forzosamente tienen que desaparecer, puesto que como he dicho a ustedes en todos los actos son los representantes del Gobierno.

Si ellos no crean dificultad alguna en las cuestiones de orden público, pueden estar seguros que serán respetados y que en los demás asuntos el Gobierno les dejará amplia libertad.

Son frases de la ley el que los alcaldes son los representantes del Gobierno y que en el ejercicio del cargo obedecerán las órdenes de los gobernadores.

Pensar que el Gobierno se reserva utilizar la facultad de nombrarlos para fines electorales es una tontería, porque los alcaldes no tienen hoy la influencia que tenían antes; por lo tanto, donde no haya necesidad de cumplir la ley ahí se quedará la representación actual.

No tengo por ahora propósito ni estudio de nombrar ninguno. Precisamente han ocurrido vacantes recientemente, como en Granada, Cartagena y otras poblaciones importantes, y no he utilizado la facultad que me otorga la ley.

BOLSA DE MADRID

Cotización del día 8 de octubre. 4 POR 100 INTERIOR.—Serie F, 71,95; E, 71,90; D, 72,50; C, 73,30; B, 73,80; A, 73,90; G y H, 73,80; Diferentes series, 0,00; Fin corriente, 0,00; Fin próximo, 0,00.

El día 20, los auténticos Charlot's, Llapisera y su Botones darán la nota cómica en el arte taurino, lidiando cuatro novillos de renombrada ganadería. Plaza de Toros de Madrid. El próximo domingo, 10 del actual, se celebrará una gran novillada, en la que primeramente Barajas rejonará un novillo de don Fernando Villalón, y cuyo novillo, de no morir de los rejonos, será estoqueado por el matador de novillos Rafael Cardona.

MARRUECOS

Melilla, 8.—Se encuentra enfermo de cuidado Muley Mustafá. Ocupa una habitación del hotel de la calle de Alfonso XIII. En el campamento de Ishafen. Ayer tarde fué inaugurado el barracón construido en el campamento de Ishafen. Con motivo de este acto, los soldados del regimiento de Melilla cantaron «La canción del soldado». El general Fernández Silvestre, emocionado, dirigió la palabra a las tropas, diciendo que pronto cantarán el mismo himno, y con igual entusiasmo y virilidad, en las cumbres del Monte Mauro.

Banco de España

Canje de los títulos de Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908. Próximo el momento en que habrá de realizarse por la Dirección general de la Deuda el canje de los títulos de Deuda perpetua interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, debe este Banco de España informar a las personas que tienen estos valores en sus Cajas de Madrid, ya en depósito o en garantía de operaciones: 1.º Que el Banco se encargará del mencionado canje, por lo que no podrán ser devueltos los depósitos o las garantías en dicha Deuda hasta que la operación esté terminada, operación en la que se invertirá un período de tiempo que es desconocido para el Banco; y 2.º Que aquellos interesados, ya por depósitos o por garantías, que deseen que el Banco no se encargue de esta operación, por preferir ellos realizarla por sí mismos, cuando lo tengan por conveniente, deberán retirar de la Caja los valores, desde luego y hasta el día 15 del actual, o notificarlo así por escrito al Banco, dentro de este mismo período; en la inteligencia de que, pasado este plazo, el Banco procederá a facturar los títulos, y la devolución de los depósitos o garantías sólo podrá tener efecto en el caso eventual de que los valores correspondientes no se hallen ya afectos a las operaciones de canje.

La enfermedad de los riñones tiene ahora cura fácil. ¿Por qué sufrir innecesariamente?

¿Saben ustedes que la enfermedad de los riñones puede ahora curarse fácilmente mediante un maravilloso remedio que ya ha curado a miles de personas? ¿Sufrir usted de enfermedad de los riñones? Gota, reumatismo, ciática, lumbago, litiasis y albuminuria son formas más crónicas que no dejan al paciente en duda alguna sobre la índole de su enfermedad; pero es muy fácil descuidar los síntomas más leves que se sienten antes. Aquel cansancio, aquel dolor de cabeza y gusto seco en la boca por la mañana, aquellos dolores reumáticos agudos y dolores de espalda debilitantes, debilidad de la vejiga. Lo que se necesita es un remedio que afecte directamente a los riñones, y no un medicamento aplicado exteriormente o una píldora que sólo afecte a los riñones.

AYUNTAMIENTO DE MADRID.—Villa Madrid 1918, 00,00; Obligaciones de 1868, 75,50; Expropiaciones Interior 5 por 100, 00,00; Cédulas del Ensanche, 00,00; 1808 (Deudas y Obras), 00,00; Empréstito de 1914, 90,50. BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.—Cédulas al 4 por 100, 00,00; Idem al 5 por 100, 90,00. VALORES INDUSTRIALES.—Banco de España, 580,00; Hipotecario, 09,00; Hispanoamericano, 279,00; Español de Crédito, 168,00; Tabacos, 200,00; Explosivos, 000,00; Castella, 000,00; G. Azucarera preferentes, 158,00; Idem ordinarias, 000,00; Altos Hornos, 000,00; Duro Felguera, 183,00; Unión Alcohólica, 000,00; Esp. del Río de la Plata, 000,00; Alcantaras, 28,00; Nortes, 28,00; Andaluces, 000,00. OBLIGACIONES.—Azucarera: estampilladas, 0 00; Idem. No estampilladas, 38, 0; Bonos Banco Esp. na 4 por 100, 000,00; M. Z. A. 3 por 100, 000,00; Nortes 1905, 00,00. MONEDA EXTRANJERA.—Francos, 45,50; Libras, 23,39; Francos suizos, 103,40; Dolares, 6,33; Marcos, 10,58; Liras, 47,33.

NUESTROS VIAJES

UN MES EN ITALIA

Salida: el 3 de noviembre

Itinerario: Cerbere, Cetto, Marsella, Niza, Monte Carlo, Génova, Pisa, Roma, Nápoles, Isla de Capri, Sorrento, Pompeya, El Vesubio, Florencia, Bolonia, Venecia, Milán, Génova, Marsella, Port-Bou.

Precio del billete, Primera clase: 1.750 pesetas

Informes: Servicios de Turismo de "La Correspondencia de España", Arenal, 1, Madrid.

INSUFICIENCIA ESTOMACAL

Es preciso en algunas enfermedades del tubo digestivo procurar estómago a quienes carecen de él por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar. El mejor de todos ellos es el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS.

TOROS Y TOREROS

Las corridas de feria de San Lucas en Jaén: Durante los días 18, 19 y 20 del actual se celebrarán en Jaén tres fiestas taurinas de gran resonancia. El día 18 matarán los diestros Sánchez Mejías, Carnicerito y Méndez seis hermosos toros de Villalón, vecino de Sevilla. El día 19 tendrá lugar un extraordinario acontecimiento taurino, en el que Sánchez Mejías, llevando de sobresaliente a José Ferrasano, matará con su notoria valentía y arte seis magníficos ejemplares de la ganadería de Campos Varela, también vecino de Sevilla.

Boletín religioso para el día 9

Sábado 9 de octubre de 1920

Santos del día.—Santos Dionisio Acreopagita, Eleuterio, Rústico, y Diosdado, mártires; Abrahán, patriarca; Gisleño, Andrésico y Luis Bertrán, confesores; Santas Atanasia y Publia, abadesas.

La misa y oficio divino son de San Dionisio y compañeros mártires, con rito semidoble y color encarnado.

Cultos.—En San Marcos continúa la novena del Pilar, por la tarde, a las seis, predicando el padre D. Mariano Benedicto.

En el Santuario del Perpetuo Socorro, idem idem, a las cinco y media, predicando el padre García.

En San Andrés, ídem id., predicando don Angel Ruau.

En El Salvador y San Nicolás, ídem idem, predicando D. Mariano Benedicto.

En San Millán da principio la novena a Nuestra Señora del Rosario; al anochecer, estación, rosario y sermón, que predicará don Angel Lázaro; novena, reserva, letanía y salve.

En Santo Domingo el Real continúa la novena a Nuestra Señora del Rosario, por la tarde, a las seis, predicando el padre Secundino Martín.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en la iglesia de las Catalinas, Oratorio del Olivar, San José, Santo Domingo, iglesia de la Pasión y San Fermín de los Navarros.

Espritu Santo.—Adoración nocturna. Turno: San Francisco de Borja y San Juan Berchmans.

El ascenso del general Monteverde

Todos los empleados de la Junta de Arbitrios acudieron al despacho del general Monteverde para felicitarle por su ascenso.

Con motivo del ascenso del general Monteverde se indica para sustituirle en la segunda jefatura de esta Comandancia a los generales Casa Davalillos, López Pozas o Perales.

Madrid, 2 de octubre de 1920.—El secretario general, O. Blanco-Reco.



Los cambios de estación producen trastornos en los organismos débiles y mal nutridos. La CARNE LITQUIDA VALDES GARCIA es un excelente tónico nutritivo.

PINEDA MONTERA, 2. TELEFONO 45-46. Sastrería y paños ingleses por metros. Esta casa ha recibido un grandísimo surtido de pañería EXCLUSIVAMENTE INGLESA para la presente estación.

COMPANIA TRANSATLANTICA

El vapor «ALICANTE», de esta Compañía, saldrá, salvo contingencias, el día 22 del presente mes de octubre de Cádiz y el 27 de Barcelona, en expedición ordinaria, para Filipinas, haciendo las escalas de Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Factor, 7.

Advertisement for Laxen Busto laxative. The main headline reads 'Un bombón es el dulce chic.' Below it, the brand name 'LAXEN BUSTO' is written in large, bold, stylized letters. The text continues: '(que sabe a bombón) es el mas chic de los laxantes'. The illustration shows a woman in a long, patterned dress sitting on a chair, holding a small box of Laxen Busto. To her left, a man in a suit is carrying a large, ornate box of the product. The background is a simple, light-colored setting with a small table and a vase of flowers.

LA MODA

VOLUNTAD Y BELLEZA

En realidad sólo es fea la que quiere serlo. Un esfuerzo de voluntad, y la mujer más mediocre dejará de serlo si tiene alguna paciencia.

Sólo las perezosas son feas, aunque tengan facciones correctas. Esta es una afirmación que está de acuerdo con la moral.

¿Cómo—dirán los censores anticuados—se puede permitir a una mujer pase un par de horas en su tocado, cuando con diez minutos hay tiempo sobrado para asearse? ¿Y el trabajo? ¿Y los cuidados de la casa? ¿Y los hijos?

A esto puede responderse que hay mujeres hacendosas que, a pesar de sus muchas ocupaciones, encuentran el tiempo necesario para dedicarse a una toilette minuciosa y presentarse siempre de manera encantadora y atractiva, mientras que otras ociosas se levantan tarde, dejan pasar tontamente el tiempo y se sientan a la mesa sin haber hecho otra cosa que lavarse rápidamente, por rutina, sin ninguna coquetería, sin conseguir encubrir la precipitación del tocado. Estas, por muy correctas que tengan las facciones, no podrán nunca aumentar sus encantos, ni aun siquiera hacer valer los que posean naturalmente, mientras que las anteriores, aunque no los tengan, conseguirán adquirir una frescura, una aureola atractiva, que sin corregir las facciones, las embellezcan.

A menudo oímos suspirar, dolorida, a alguna señora gruesa que desea adelgazar; ella asegura que pone todos los medios para ello: toma medicamentos, etc., y no obtiene ningún resultado. Sin embargo, nunca la veréis pasear; prefiere ingerir drogas antes que molestarse un poco en un paseo, que la sentaría mucho mejor. Si os sentáis a su mesa, veréis que no sigue un régimen a base de verduras; no se priva de ninguno de los manjares de su gusto, creyendo que las píldoras que ha ingerido al principio de la comida son de suficiente efecto. Las golosinas son su mayor deleite, y de ningún modo prescinde de ellas. Esta señora no hace nada por adelgazar porque le falta la voluntad, es demasiado comodona; sus lamentos son injustificados; no hay que compadecerla, tiene lo que merece.

Muchas personas creen que sólo las mujeres ricas pueden embellecerse por disponer de más tiempo y medios para ello. Es un error. Más razonable es afirmar que los ricos conspiran continuamente contra su salud y, por consiguiente, contra su belleza, en parte obligados por el género de vida que su posición les exige. No saliendo más que en auto o en



¡Qué detalle! más «chic» el de este «plissé», corto detrás y largo delante, sobre un vestido de fina sarga marino!

Una capa de «duvetina beige» con chaleco y gran cuello de terciopelo o «duvetina» marrón.

Este otoño las mujeres menuditas alegrán, para calle, un traje sastré azul marino, negro o de un tono muy oscuro, con chaqueta corta y ajustada en el talle por medio de pinzas.

coche, se adquiere la obesidad; trasnochando y asistiendo a menudo a espectáculos nocturnos, se debilita la vista y la salud; tomando alimentos excitantes, trufas, foie-gras, etc., se enferma el estómago.

Lo que hace falta es una educación racional, guiada por la prudencia y la experiencia, y no son precisos ni tiempo ni gastos extraordinarios.

La primera condición de la belleza es la salud; la primera condición de la salud, la higiene.

Los cosméticos empleados con acierto pueden llegar a aumentar el atractivo de un rostro sano; pero no hay que creer que puedan disimular defectos o carencia de salud.

La belleza artificial que puedan proporcionar los cosméticos no puede nunca compararse con la natural que se consigue con cuidados inteligentes y repetidos.

M. DE M.

CONSEJOS

Contestare poco a poco a todas las preguntas que pueda y sepa (no soy Salomón), con preferencia las de modas, que son mi fuerte.

No me confiéis ni consultéis casos sentimentales ni problemas amorosos; no entiendo una palabra de eso; para mí es Álgebra y Trigonometría.

¿Consejos sobre esos asuntos? Nunca. Yo sé que los consejos sirven en este caso para hacer todo lo contrario de lo aconsejado por la sensatez y clarividencia de una tercera persona.

«Ojos de Turquesa»: su primera pregunta ha sido contestada por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Como ve, esta sección no ha sido suprimida, y no colaboro más que en este diario.

No tengo la suerte de conocer esa modista. Muchas gracias por su amabilidad.

A «Flor de Lis» le aconsejo, para esa ceremonia, un vestido de crespón Georgette rosa pálido, adornado con tiras de paño fino del mismo tono; descote redondo; sombrero marrón, con cabeza de pluma rosa, y zapato marrón, con media de seda muy tupida.

«Andaluza» estará monísima si peina su abundante cabellera negra con raya en medio y trenzas formando rodetes algo alargados, en forma de que queden unidos detrás. Es un peinado artístico y que no tiene época.

A «Una admiradora de M. de M.» (muchas gracias): nada de jabón con su piel seca; lávese con agua fría y emplee una crema ligera, preferentemente por la noche.

OLEORETINE,
REMEDIO MAS EFICAZ PARA EL CABELLO

Todos los días aparecen maravillas medicinales para curar todas las cosas. Esto lo aseguran campadamente los interesados en su profesión y venta. Pero pasa el tiempo, que es el único de poner la verdad en su punto, y como juez inexorable desengaña a los cándidos.

Ya veréis los clientes del OLEORETINE cómo sois vosotros los que adquiriréis este producto y regoriaréis sus virtudes.

OLEORETINE es un magnífico vigorizante del cabello. Aseguramos que con su uso vuestros cabellos, que van perdiendo jugosidad y fuerza, han de tornarse al poco tiempo jugosos y fuertes.

OLEORETINE evita la caída. Los hechos dan la razón. Habéis observado al peinaros que vuestros cabellos salen enredados entre las pías del peine; usad OLEORETINE, y desde ahora os afirmamos que este triste espectáculo no lo veréis de nuevo.

OLEORETINE es aromático. Sus componentes son de una beneficiosa influencia higiénica.

OLEORETINE cura radicalmente la llamada tiña pedata y cuantos males tengan relación con el cuero cabelludo.

Para terminar: OLEORETINE no realiza milagros imposibles.

Lo que probamos con testimonios fehacientes es que las calvas prematuras, la anemia del cuero cabelludo y la caída persistente se curan rápidamente y eficazmente con el uso de

"OLEORETINE"
DESPACHO: Barquillo, núm. 27. MADRID

Si tiene turbia la orina,
cargada, maloliente, algo teñida de rojo, si la orina forma un sedimento de polvillo cristalino, de arenilla fina, á veces hasta con piedrecillas, puede afirmarse que su estado depende de la diátesis úrica. Como el éxito de su tratamiento depende ante todo del régimen, habrá que poner atención para escoger su agua mineral, pues su elección es importantísima. El agua mineral más recomendada por sus propiedades curativas, es la que se prepara uno mismo con los

LITHINÉS del D' GUSTIN

Elimina rápidamente el ácido úrico, lava los riñones, hace abundante y limpia la orina, descongela los órganos, opera una verdadera limpieza en los riñones, arrastra así las impurezas del organismo y precave contra muchas dolorosas dolencias del artrismo.

Gota, Piedra, Reumatismos, Lumbago, Ciática, Cálculos del Hígado, de los Riñones y de la Vejiga.

Los Lithinés del D' Gustin son un seguro y eficaz remedio contra el artrismo. Basta disolver en un litro de agua un paquete de Lithinés del D' Gustin para obtener un agua deliciosa, ligeramente gaseosa y aún más, que se mezcla á todas las bebidas.

150 ptas. la caja
12 paquetes dan 12 litros de agua mineral

Depositarlo único para España: DA MAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA y en todas las buenas farmacias y almacenes.

LEGITIMOS
NEUMATICOS
INGLESES

DUNLOP

Agencia exclusiva de España y Portugal para los productos THE DUNLOP RUBBER C. LTD., Birmingham (Inglaterra).

SOCIEDAD ESPAÑOLA DUNLOP (S. A.)

MADRID: Claudio Coello, 106.
BARCELONA: Rambla Cataluña, 78.
Telegramas, Telefonemas DUNLOP

Ozonopino Ruy - Ram

Perfume del bosque, con el bactericida trioximetileno, es el bálsamo de la vida, evita las enfermedades contagiosas y hace agradable la estancia en las habitaciones, regenerando y purificando la atmósfera, se emplea con gran éxito en Palacio Real, Ministerios, Ayuntamiento, Casinos, Circos, Teatros, Fierres y Casas particulares

Carretas, 37, principal

MEDICACION RACIONAL DE LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO E INTESTINOS

Tabletas Digestivas

MORELLÓ A base de Óxido de Bismuto, Lactato de Magnesia y Carbón vegetal

VENTA EN FARMACIAS: 2'50 Ptas. CAJA

Las galletas **OLIBET** son las mejores

En casa particular se cede a señor, sin pensión, bonita habitación. Hay teléfono, baño, ascensor. General Pardiñas, 24, 4.º izquierda.

Chic Parísien
Figurines, patronés, preparaciones, maniqués señoritas. Fuencarral, 48.

Vajillas, grandes surtidos
Nuevos dibujos, muy baratos. Copas, vasos, botellas, jarras, juegos de café, juegos de lavabo, lámparas para luz eléctrica, filtros para agua, tazas, jicaras, objetos para regalo.

Angel MADRID y Mina, núm. 40, esquina a la plaza del

PARA ANUNCIOS. LA PRENSA. CALLE DEL CARMEN, NUM. 18

AGENCIA ODEON
De Madrid, sirve también a provincias sus DISCOS y Aparatos, pagaderos en plazos mensuales insignificantes y con precios de contado.

Pídanse catálogos y condiciones a
ODEON, Predicados, 1, MADRID

MATERIAL FERROVIARIO
Compramos carriles, vagones, vagonetas, molinos, material de hierro y motores. Peligros, 3, entresuelo. S. A. LA VASCONGADA

Agencia de Publicidad, León, núm. 20, Madrid

COSLADA
AGUAS PURGANTES

Los pedidos al por mayor para España y el extranjero a los representantes MARTIN Y BUÑAN Teruel, 3, Madrid y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías.

Las AGUAS DE COSLADA constituyen el purgante más eficaz, rápido y seguro; jamás al tomarlas causan irritación, cólicos ni dolores de vientre, como sucede con las demás aguas purgantes; las de COSLADA son las únicas que obran a los pocos minutos de tomarlas, y están exentas del sabor amargo que tienen las demás aguas purgantes; sus efectos son seguros y rapidísimos, siendo las mejores que se conocen en todo el mundo, según el dictamen de eminencias médicas.

PIREXOL Marca registrada

Medicamento antipalúdico de resultados excelentes, compuesto de clorhidrato de quinina, hierro, arsénico orgánico, extracto de quina, preparado por J. R. Munita, farmacéutico. En cajas de cuarenta píldoras para CALENTURAS de toda clase, y en ampollas para el paludismo rebelde e inveterado. VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS. Agente general: D. Julio Carreño Roldán, Pinar de la Encarnación (Cáceres).

Vendo casa en construcción a la altura de piso principal. Planos, siete pisos. Mide 4.536 pica. 60.000 pesetas al contado. Detalles: Sr. Sánchez, León, 24, tercero.

ESTERAS
Linoleum, Terciopelos, gran saldo mitad precio. T.º J. 20-20 SALINAS, CARRANZA, 5.

ESTERAS
Linoleum, terciopelos, lules. Gran saldo.— Teléfono 49-65. SAN BERNARDO, 2

Antes de comprar especial, a los nacionales o extranjeros y recetas, preguntar precios en Puebla, 11, farmacia de García Moro. Tenemos el Depurativo Radical mejor del mundo.

¡El que no anuncia no vende!

Pedid siempre, antes de hacer vuestra publicidad, nuestra última tarifa de precios. Presupuestos con dibujos gratis para anuncios en toda la Prensa de España, vallas, teatros, tranvías, luminosos, álbums carreras de caballos, vitinas, etcétera

Empresa Anunciadora "Los Tiroleses"
Conde de Romanones, 7 y 9, entresuelos
Fundada en 1885 -- Teléfono 331 M -- Apartado de Correos núm. 40